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IL RETROSCENA

Guido Filippi
Emanuele Rossi / GENOVA

I
l malumore monta come 
una  marea,  nei  corridoi  
del consiglio regionale. L‡ 
dove gli arancioni di Toti, 

primo partito due anni fa, si so-
no risvegliati il 26 settembre 
con un 2% in mano e tanto 
amaro in bocca. E il rimpasto 
di giunta all�orizzonte rischia 
di fare aumentare le tensioni 
interne. Tanto che ci sarebbe, 
secondo  i  rumors,  qualcuno  
con la  valigia  pronta,  per  il  
Gruppo misto o per altri lidi 
del centrodestra. Stefano An-
zalone Ë uno degli iindiziatiw 
ma precisa ´non ho preso nes-
suna decisioneª. Non nascon-
de perÚ il suo disagio: ́ Dopo le 
elezioni,  dopo  una  tranvata  
del genere bisogna assumersi 
delle  responsabilit‡.  Sicura-

mente si poteva e si doveva fa-
re di pi˘. Ma il coordinatore 
provinciale? (Lilli Lauro, ndr), 
quello regionale? (Angelo Vac-
carezza) Cosa hanno fatto? To-
ti non puÚ continuare a fare tut-
to. Io devo lavorare per chi mi 
ha votato, non posso perdere 
tempo dietro a progetti che la 
gente non capisceª. Di cambi 
di casacca Anzalone ne sa qual-

cosa, ma Ë lui stesso a scherzar-
ci sopra: ́ Questa volta Ë il par-
tito che ha cambiato nome e 
simbolo tre volte senza mai fa-
re una discussione sui dirigen-
tiª. Un altro rabbuiato per il ri-
sultato Ë l�ex sindaco di Varaz-
ze Alessandro Bozzano, che pe-
rÚ nega di voler cambiare grup-
po.  Nei  corridoi,  Lilli  Lauro  
commenta velenosa il risulta-

to dell�ex mentore Sandro Bia-
sotti: ́ Sono stata l�unica a dire 
che non doveva candidarsi di 
nuovoª. ´Bisogna che le classi 
dirigenti di quel mondo civico, 
fatto dalla lista Toti, ma anche 
dalle liste genovesi, spezzine, 
imperiesi  e  di  altri  territori,  
che hanno avuto grandi succes-
si nei mesi passati e costituito il 
nerbo  della  maggioranza  di  
centrodestra,  si  interroghino  
su che cosa vogliono fare da 
grandiª, sintetizza Toti. Ma il 
richiamo del presidente della 
Regione a strutturare il mon-
do civico-moderato ligure in 
un partito iverow si scontra con 
i musi lunghi per come Ë stata 
gestita la campagna elettora-
le. C�Ë chi parla apertamente e 
chi no,  come i  due assessori  
arancioni  rimasti:  Giacomo  
Giampedrone, cui non Ë anda-
ta gi  ̆la mancata candidatura. 
E Marco Scajola, candidato in 
una  posizione  difficile,  che  
non vuole rischiare di ritrovar-

si la delega alla sanit‡ da gesti-
re. Ieri ha avuto un confronto 
con il presidente.

Angelo Vaccarezza, il capo-
gruppo e l�uomo su cui Toti  
conta per organizzare il movi-
mento in Liguria, prova a serra-
re le fila: ́ Io vengo dai partiti e 
ho sempre fatto militanza, dai 
tempi della Dc. Che significa 
tessere,  congressi,  mozioni.  
Dobbiamo fare quel  salto  di  
qualit‡, non solo essere la ibri-
gata di Totiw. Ci vogliono orga-
ni politici anche slegati dalle fi-
gure amministrativeª. Rispet-
to a chi avrebbe le valigie pron-
te, Vaccarezza riserva un av-
vertimento:  ´Non  ho  avuto  
sentore  di  abbandoni  immi-
nenti, ma da ex promotore fi-
nanziario ricordo che i prodot-
ti vanno comprati quando so-
no ai minimi, non quando so-
no ai massimi. Lo dico con il 
cuore, ma anche con il portafo-
gliª. 

NODO SANIT¿

E se l�assessore alla Sanit‡ del-
la Liguria fosse un medico? An-
zi se fosse il presidente dell�Or-
dine  di  Genova  Alessandro  
Bonsignore?.  Matteo  Rosso,  
medico, neo deputato e nume-
ro due nazionale della sanit‡ 
per il partito di Giorgia Meloni 
ne ha parlato con pi˘ persone. 
´Un professionista molto sti-
mato da tutto il mondo sanita-

rioª. Rosso Ë amico di Bonsi-
gnore di lunghissima data. Da 
anni tutti i lunedÏ mattina si ve-
dono negli uffici dell�Ordine, 
in piazza della Vittoria, per par-
lare dei problemi e degli impe-
gni. Bonsignore ha preso atto 
della proposta di Rosso, non 
ha escluso la possibilit‡ di fare 
l�assessore, ma non si Ë ancora 
sbilanciato perchË un�eventua-
le nomina potrebbe compro-
mettere la sua carriera: Ë un 
medico legale universitario e 
potrebbe diventare ordinario. 
Non  solo:  nell�ultimo  mese  
avrebbe  ricevuto  anche  una  
proposta dal Gaslini per un in-
carico di prestigio. L�intesa sul 
nome di Bonsignore potrebbe 
essere il primo passo per mi-
gliorare i  rapporti  tra Toti  e  
Rosso. Negli ultimi giorni Ë sta-
to sondato anche Enrico Casta-
nini ma l�amministratore uni-
co di Liguria Digitale ha ringra-
ziato per i tanti attestati di sti-
ma, e declinato.

Resta in pista il nome di An-
drea Costa: il sottosegretario 
spezzino alla Salute del gover-
no Draghi non Ë stato eletto al-
la Camera nella lista iNoi mo-
deratiw ma gi‡ prima del voto 
aveva fatto sapere che avrebbe 
accettato, sostenuto da Mauri-
zio Lupi di iNoi con l�Italiaw di 
fare l�assessore alla Sanit‡ nel-
la giunta Toti. �
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IL CASO

GENOVA

U
n�astensione  che  fa  
subito rumore. I con-
siglieri  regionali  di  
Fratelli d�Italia in Li-

guria non hanno votato un or-
dine del giorno (proposto dal 
Pd) con cui si  impegnava la 
giunta regionale a ´garantire 
alle donne il pieno diritto a sce-
gliere  l'interruzione  volonta-
ria di gravidanzaª. 

Ordine  del  giorno  che  ha  
avuto il parere favorevole del-
la giunta e del governatore e 
assessore alla Sanit‡ Giovanni 
Toti. E che Ë stato invece vota-
to da tutti gli altri gruppi del 
consiglio, compresi Lista Toti, 
Lega e Forza Italia (con qual-
che assenza). Un documento - 
va detto - senza alcuna implica-
zione concreta, nei fatti. Ma il 
caso ha evidenziato la posizio-
ne di FdI sull�aborto, proprio 
all�indomani della vittoria elet-
torale:  ´La 194 va applicata 
tutta, anche nella difesa della 
maternit‡ª. Un inon votow che 

peraltro arriva dopo il contro-
verso disegno di legge regiona-
le (presentato ormai anni fa, 
mai arrivato alla discussione 
in aula) che prevede di ́ rimuo-
vere le cause che portano alla 
decisione di abortireª e, tra le 
altre  cose,  la  concessione  di  
spazi negli ospedali alle asso-
ciazioni  anti  abortiste.  I  tre  
consiglieri meloniani astenuti 
sono  il  capogruppo  Stefano  
Balleari, Veronica Russo e Sau-
ro Mannucci.

L�ordine del giorno di ieri Ë 
stato approvato con 21 voti fa-
vorevoli, tre astenuti e sei non 
espressi. ´I dati pi˘ bassi della 
media nazionale confermano 
che in Liguria sosteniamo il di-
ritto di tutte le donne che vo-
gliano interrompere volonta-
riamente la gravidanza- affer-
ma Toti in aula - Il personale 
non obiettore Ë sufficiente ad 
assicurare il servizio in tutta la 
regioneª. 

Altri dati, riferiti al 2020, so-
no stati illustrati dal presiden-
te della Regione: in Liguria, il 
52% dei medici (64 su 123) 
dei reparti ostetrici-ginecologi-
ci  Ë  obiettore  di  coscienza  

sull'interruzione volontaria di 
gravidanza. Sono 67 su 204, 
invece, gli anestesisti obietto-
ri, pari al 32,8% e 94 su 430 il 
personale non medico, pari al 
21,8%. Tutte percentuali al di 
sotto della media italiana. Nel 
2021, sono state 2.007 le inter-
ruzioni volontarie di gravidan-
za praticate.

Il capogruppo di FdI in regio-
ne Stefano Balleari, ex vice sin-
daco  genovese,  spiega  che  
avrebbero votato il documen-
to se fosse stato inserito un ri-
chiamo alla discussione della 
loro proposta di legge: ´Le po-
lemiche sono strumentali,  la 
verit‡ Ë ben altra: ci siamo aste-
nuti perchÈ avremmo voluto 
la possibilit‡ di emendare l'or-
dine del giorno ponendo l�ac-
cento sull'applicazione dell'ar-
ticolo 5 della suddetta legge 
che Ë, tra le altre cose, oggetto 
di una nostra Proposta di leg-
ge presentata nel 2021 ed an-
cora in attesa di iniziare l�iter 
di discussione. Per noi la legge 
194 Ë una seria conquista che 
consente alle donne di affron-
tare una scelta, spesso doloro-
sa fatta di lacerazioni morali 

interiori, in maniera consape-
vole. Una legge che ha dentro 
di sÈ un germoglio di speranza 
nell'articolo quinto, che impo-
ne di rimuovere le cause che 

porterebbero la donna all�in-
terruzione della gravidanza e 
di metterla in grado di far vale-
re i suoi diritti di lavoratrice e 
di madre. La legge 194 Ë ben 

pi˘ della legge sull'interruzio-
ne di gravidanzaª. 

Per il consigliere del Pd Ro-
berto Arboscello, che ha pre-
sentato il documento, l�asten-
sione dei consiglieri melonia-
ni Ë un atteggiamento ´vergo-
gnoso non solo per essersi aste-
nuto su un ordine del giorno 
volto  a  rafforzare  un  diritto  
delle donne, ma non ha nean-
che partecipato alla discussio-
ne, astenendosi in silenzio su 
un provvedimento cosÏ impor-
tanteª. Rincara la dose Luca 
Garibaldi, capogruppo Pd: ́ La 
scelta da parte di FdI di aste-
nersi, Ë un�ulteriore segnale di 
una regressione nel campo dei 
diritti che preoccupa partico-
larmenteª. Per Selena Candia, 
lista  Sansa,  ´Fratelli  d'Italia  
forte del risultato elettorale na-
zionale ha gi‡ messo in dubbio 
il diritto di abortoª. �

E. R OS.
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194: PRIMO COLPO IN LIGURIA

A TOTI,

STATTE BONO

CHE C’HAI 

PURE

‘NA T SOLA

Il presidente dei medici Ë sostenuto da Rosso. Movimenti in Regione verso il Gruppo misto

Assessore alla Sanit‡, idea Bonsignore
Consiglieri, voci di fuga dalla lista Toti

I meloniani si astengono sullȅordine del giorno del Pd votato da tutti
Dem allȅattacco: ́ Vergognosoª. La replica: ́ Polemiche strumentaliª

Diritto allŽaborto:
la Regione si impegna,
FdI prende le distanze
» bufera in Liguria

Giacomo Giampedrone

Una riunione del Consiglio regionale della Liguria

Rolli

Alessandro Bonsignore

MERCOLEDÃ 28 SETTEMBRE 2022
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✝

Alessandra,  John,  Edmund,  Patrick  
con le loro famiglie annunciano che Ë 
mancata la loro mamma

Roberta Burke Trombetta
I  funerali  saranno  celebrati  giovedÏ  
29  settembre  alle  ore  11,30  nella  
Parrocchia Santa Teresa del Bambin 
Ges˘ in via Guerrazzi.
Un Santo Rosario sar‡ recitato que-
sto pomeriggio  alle  ore 17,30 nella  
stessa Chiesa.
Un ringraziamento speciale al Dottor 
Loconte, a Lynn e Bong.

Campirio e Mangini
Tel.010.581.581

Nicholas,  Enrica,  Gwendalin,  Elena,  
Henry, Emilia, Victor abbracciano an-
cora una volta la loro

Nonna

Giovanni Novi con i figli Antonio, An-
drea, Alessandro e Cristina partecipa 
commosso alla scomparsa di

Roberta Burke Trombetta
e abbraccia con affetto Alessandra,  
John, Edmund e Patrick

Carlo Cameli con le figlie Valentina, 
Caterina e Beatrice si stringono nel 
dolore a John, Alessandra, Edmund e 
Patrick e porteranno sempre nel cuo-
re la cara

Roberta

Manfredo e Annaluisa Leteo con Ma-
riachiara  ed Annavittoria  profonda-
mente tristi per la scomparsa di

Roberta
si stringono con lȅaffetto di sempre a 
John, Alessandra, Edmund e Patrick

Roberta
profondamente addolorata per la tua 
scomparsa, sono vicina con affetto e 
amicizia ai tuoi adorati figli.
Maria Teresa Preve

Andrea e Bruna Carpaneto con Ales-
sandra, Oberto e Raffaele sono vicini 
a  John,  Alessandra,  Edmund e  Pa-
trick in questo triste momento per la 
perdita della loro cara mamma

Roberta

Andrea Novi con tutti i colleghi della 
Burke & Novi Ë vicino ad Alessandra 
e ai suoi fratelli nel ricordo della cara 
mamma

Roberta Burke Trombetta

Franco e Monica Novi con i figli Clau-
dio e Fara, Emanuele e Diana, Um-
berto e Chiara rimpiangono e ricorda-
no con antico affetto e vicinanza la 
carissima amica

Roberta
con la quale hanno condiviso anni di 
grande amicizia, viaggi di lavoro, vari, 
esperienze irripetibili e indimenticabi-
li, sentimenti che dureranno per sem-
pre, e sono vicini ad Alessandra, John, 
Edmund, Patrick e alle loro famiglie 
con affetto speciale

Annalisa de la Penne partecipa al do-
lore di Alessandra, John, Edmund, Pa-
trick per la scomparsa della loro cara 
mamma

Roberta

Paolo e Luisella ricordano

Roberta Burke Trombetta
bella, cara e indimenticabile amica e 
sono vicini con l'affetto di sempre ad 
Alessandra, John, Edmund e Patrick 
e a tutti i loro cari in questo momento 
di grande tristezza

Giuseppe e Patrizia con i figli abbrac-
ciano con tanto affetto Alessandra,  
John,  Edmund,  Patrick  nel doloroso 
momento per la  perdita della tanto 
cara

Roberta

Il personale della Atelier Odicini si uni-
sce al dolore della famiglia Burke per 
la scomparsa della cara mamma

Roberta

Mi stringo a voi con affetto e profon-
do dolore per la scomparsa della vo-
stra amata

Roberta
e mia adorata amica.
Partecipa al dolore anche mia sorella 
Alessandra.
Andrea Odicini

Sebastiano ed Isabella  si  stringono 
alla  famiglia  Burke  per  la  dolorosa  
perdita della loro mamma

Roberta Burke

Pia con Alessandra, Filippo e Daniela 
abbraccia  con  molto  affetto  John,  
Alessandra, Edmund e Patrick nel ri-
cordo di una grande amica

Roberta

Elisabetta Bersani si unisce al dolore 
della famiglia per la perdita della si-
gnora

Roberta Burke Trombetta

Beppe Manzitti con tutta la sua fami-
glia si stringe con sentimenti d'affet-
to  ad  Alessandra,  John,  Edmund  e  
Patrick  per  la  scomparsa  della  loro 
mamma

Roberta
che manterrÚ sempre nel mio ricordo 
insieme ad Enrico

Sergio Erede e Gianpiero Succi parte-
cipano con profonda commozione al 
dolore di John per la morte della ma-
dre, signora

Roberta Burke

Marco con Benedetta, Martina, Loren-
zo e Cecilia si stringono in un forte 
abbraccio ad Alessandra,  John,  Ed-
mund e Patrick ricordando con gran-
de affetto la cara cognata e zia

Roberta

Ci uniamo al dolore di Edmund, Pa-
trick, Alessandra e John per la perdita 
dell'amata mamma

Roberta Burke
Alessandro e Roberta, Luca e Violan-
tina

Gigi e Marisa sono vicini a Daniela e 
famiglia  per  la  perdita  del  grande  
amico di sempre

Enzo Carli

✝

» mancato all'affetto dei suoi cari

Geminiano Giavino
Ne danno il triste annuncio la moglie 
e i figli.
Il funerale avr‡ luogo venerdÏ 30 set-
tembre alle ore 10 nella chiesa dell'o-
spedale San Martino.
Il Santo Rosario sar‡ recitato giovedÏ 
29 settembre alle ore 18,30 nelle ca-
mere ardenti dell'ospedale San Marti-
no.
La presente quale partecipazione e 
ringraziamento.

A.Se.F del Comune di Genova
Tel. 010.291.54.01

I soci,  i  collaboratori  e  le segretarie 
dello  Studio  Liconti  Galliano  Villa  e  
Associati  si  stringono con affetto a 
Maria Paola Ferrari per la scomparsa 
della cara mamma

Anna Eugenia Rabolli

Francesco e Giovanna sono affettuo-
samente vicini  a Maria Paola per la 
perdita della cara mamma

Anna Eugenia Rabolli

Guido, Fabrizio, Paola e Ilaria sono vi-
cini con tanto affetto a Maria Paola in 
questo momento di dolore per la per-
dita della cara mamma

Anna Eugenia Rabolli

» mancato all'affetto dei suoi cari

Emilio Silvestri
di anni 85

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Carla e la sorella Maria Teresa, al cui 
dolore si uniscono il cognati Sergio e 
Mariangela  con  Emilio,  ed  i  nipoti  
Paolo con Barbara, Alessandro, An-
drea e Carlotta.

Genova 27/09/2022

Esequie  giovedÏ  29  settembre  ore  
15,30 presso la Pieve di San Giorgio, 
Roccaforte Ligure (AL)

Adriano Parodi,  Stefano Marchiol,  il  
Consiglio di Amministrazione e tutti i 
dipendenti Alpha sono vicini ad Anto-
nella e alla sua famiglia per la scom-
parsa della cara

Luciana Squeri Sessarego

✝

» mancato all'affetto dei suoi cari

Elio Strafella
di anni 95

Ne danno il triste annuncio: i figli Mar-
co e Osvaldo ed i parenti tutti.
I  funerali  si  svolgeranno  mercoledÏ  
28 settembre alle ore 15 nella Par-
rocchia SS. Nazario e Celso in Aren-
zano.

28 settembre 2022

Onoranze Funebri Arenzanesi 
Tel. 010.9110815

Romano Olivieri, profondamente ad-
dolorato per la scomparsa del frater-
no amico

Vieri
si unisce al cordoglio dell'amata figlia 
Daniela Wanke e di tutti i familiari

» mancata all'affetto dei suoi cari

Veronika Wiethaler
Ne danno il triste annuncio i famiglia-
ri.
Le esequie avranno luogo giovedÏ 29 
settembre alle ore 15 presso la Chie-
sa Evangelica Luterana di Nervi in via 
Capolungo 18.

A.Se.F del Comune di Genova
Tel.010.291.55.01

Domani  29  settembre  a  ricordo  e  
suffragio dell'

INGEGNER

Rocco Piaggio 
Maria Piaggio Casarsa

sua  consorte,  sar‡  celebrata  una  
Santa Messa nella Chiesa di N.S. del 
Carmine alle ore 10.
Fondazione Piaggio

LE NECROLOGIE SU

IL SECOLO XIX

GENOVA: SAMPIERDARE-
NA Edicola libreria BOESMI 
- Via Buranello, 200r - Tel. 
010 4034704

IL CASO

Rossella Galeotti / PORTOFINO

A
nche i ricchi pagano 
le bollette. A Portofi-
no perÚ li aiuter‡ il 
sindaco.  Incredibile  

ma vero: nel borgo pi  ̆vip for-
se d�Italia, dove avere una ca-
sa significa sedere su valori da 
10-12 mila euro al metro qua-
drato, il Comune si far‡ carico 
di un contributo contro il caro 
bollette. Per tutti, a pioggia, 
anche i super ricchi se ne faran-
no richiesta. ́ Abbiamo deciso 
di dare un contributo a tutti i 
portofinesi, a prescindere dal 
reddito, non solo a chi Ë in diffi-
colt‡ economica, per pagare 
le bollette, con la priorit‡ agli 
anziani, ai disabili e alle fami-
glie con figliª. Lo annuncia il 
sindaco Matteo Viacava, che 
precisa:  ´Ogni  residente nel  
borgo cui sia intestata un�uten-
za domestica di luce e gas, dal-
la met‡ di ottobre trover‡, ne-
gli uffici comunali, un modulo 
da compilare per  ricevere il  
contributo che sar‡ di 300 o 
400 euro. Si dovr‡ solo inoltra-
re la domanda e specificare il 
numero dell�Iban per avere il 
bonificoª. Viacava sottolinea 
che il contributo sar‡ erogato 
a tutti i residenti, e che sar‡ suf-
ficiente farne richiesta. Quin-
di, teoricamente, anche colo-
ro che hanno a disposizione 
mezzi economici importanti, 
quindi  non  hanno  bisogno  
dell�aiuto  del  pubblico,  po-

tranno usufruirne.
Una decisione che Viacava 

rivendica e definisce ´impor-
tante. Non possiamo rimane-
re insensibili alle problemati-
che di questo momento cosÏ 
critico, dopo i due anni di pan-
demia, con la crisi energetica 
e i conflittiª. 

Come altre iniziative adotta-
te anche durante il primo man-
dato,  vuole  fare  breccia  nel  
cuore dei portofinesi. ´Alla fi-
ne del 2022 l�utile del porto, 
Portofino Yacht Marina, sar‡ 
di circa 2 milioni e 500 mila eu-
ro.  Ovviamente  investiamo  

tutto il possibile per il bene del 
paese e dei cittadini. A comin-
ciare dagli aiuti per pagare le 
utenzeª, aggiunge Viacava. 

In un autunno che si annun-
cia duro e complicato, il primo 
cittadino portofinese allarga 
anche l�orizzonte alla situazio-
ne abitativa. ´Ho sempre det-
to di volere invertire la tenden-
za che ha visto Portofino spo-
polarsi negli  ultimi decenni,  
perchÈ le i giovani e le fami-
glie devono tornare a vivere 
nel paese pi  ̆bello del mondo, 
quindi l�amministrazione, co-
me Ë gi‡ successo, comprer‡ 

nuovi alloggi da iArtew. A no-
vembre sar‡ pronto il bando 
per assegnare i tre acquistati 
lo scorso gennaioª. 

Gli appartamenti - due bilo-
cali al primo piano del civico 5 
di 35 e 38 metri quadri l�uno, e 
di un appartamento di 5 vani e 
mezzo al terzo piano del civi-
co 7, ampiezza 66 metri qua-
drati, all�interno di edifici ial-
la  genovesew  anni  Cinquan-
ta-Sessanta, sono stati riquali-
ficati dal Comune (dal rifaci-
mento dell�impianto di riscal-
damento alla messa a norma 
di quello elettrico e ad altre 

opere murarie). ´A Portofino 
si sta bene e c�Ë lavoroª, dice il 
sindaco, citando, come esem-
pio virtuoso, la Portofino Ma-
re, la partecipata al 100 per 
100 del Comune nata nell�apri-
le 2018 e operativa dal 1∞ giu-
gno dello stesso anno, ammi-
nistratore unico il commercia-
lista genovese Paolo Macchi. 
´In quattro anni i dipendenti 
sono passati da 7 a 39 o sottoli-
nea Viacava -, con un capitale 
sociale schizzato da 20 mila a 
400 mila euro, senza esborsi 
aggiuntivi per il Comuneª. Co-
stituita per gestire l�autosilo di 
piazza  Libert‡,  la  Portofino  
Mare ha anche la gestione di 
Castello Brown, delle due toi-
lette pubbliche, si occupa del-
le piccole manutenzioni e del-
la pulizia degli uffici pubblici; 
inoltre svolge attivit‡ a servi-
zio del Comune che, dal 2021, 
guida anche Portofino Yacht 
Marina, e del parcheggio di Pa-
raggi, e lo supporta nella ge-
stione dello Iat per la promo-
zione turistica. ´Abbiamo un 
bilancio  in  ottima  salute  o  
chiude Viacava -.  Pensiamo, 
in primis, al bene del paese e 
all�ambiente.  Sia  il  parcheg-
gio di Piazza Libert‡ sia Porto-
fino Yacht Marina, partecipa-
no  al  progetto  carbon  free:  
ogni auto posteggiata e ogni 
imbarcazione che ormeggia,  
eccetto i mezzi elettrici, contri-
buiscono ad accrescere la som-
ma che il Comune reinvestir‡ 
nelle  iniziative  per  l�azzera-
mento delle emissioni Co2ª. 
�

il riconoscimento

Bassetti
premiato
con le chiavi
del borgo

´Abbiamo deciso 
di dare una mano 
non solo a chi Ë in 
difficolt‡. Baster‡ 
inoltrare la domanda 
e indicare lȅIbanª

Il primo cittadino annuncia: ´Contributo di 3-400 euro per chiunque abbia unȅutenza, a prescindere dal redditoª

Anche i ricchi pagano le bollette
A Portofino perÚ li aiuta il sindaco

Turisti in Piazzetta a Portofino

Portofino consegna le ichia-
vi della citt‡w a Matteo Basset-
ti. Un riconoscimento simbo-
lico, spiega il sindaco Matteo 
Viacava,  ´me,  per  noi,  di  
grande valore. Un gesto con 
cui  vogliamo  ringraziare  il  
professor Bassetti ma anche i 
medici  e  gli  infermieri  che  
hanno combattuto e combat-
tono il Covid, sempre al servi-
zio della comunit‡, anche di 
quella di Portofino. Nei mo-
menti pi˘ difficili della pan-
demia abbiamo ammirato il 
loro coraggio, la loro dedizio-
ne, la loro abnegazione. Li ve-
devamo in tv con i volti stan-
chi. Non hanno mia molla-
toª.  Aggiunge:  ´Portofino  
vuole premiare il loro impe-
gno, con Matteo Bassetti in 
testa. Una lezione di vita che 
non  dimenticheremoª.  Le  
ichiavi della citt‡w o il regola-
mento per l�assegnazione Ë 
stato deliberato durante l�ul-
timo consiglio comunale - sa-
ranno consegnate a Bassetti 
(il primo a ricevere il ricono-
scimento) sabato 8 ottobre, 
alle 18.30, a Castello Brown, 
quando il virologo presente-
r‡ il suo libro iIl mondo Ë dei 
microbiw. 

Matteo Bassetti  PAMBIANCHI

MATTEO VIACAVA

SINDACO
COMUNE DI PORTOFINO
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IL RETROSCENA

Guido Filippi
Emanuele Rossi / GENOVA

I
l malumore monta come 
una  marea,  nei  corridoi  
del consiglio regionale. L‡ 
dove gli arancioni di Toti, 

primo partito due anni fa, si so-
no risvegliati il 26 settembre 
con un 2% in mano e tanto 
amaro in bocca. E il rimpasto 
di giunta all�orizzonte rischia 
di fare aumentare le tensioni 
interne. Tanto che ci sarebbe, 
secondo  i  rumors,  qualcuno  
con la  valigia  pronta,  per  il  
Gruppo misto o per altri lidi 
del centrodestra. Stefano An-
zalone Ë uno degli iindiziatiw 
ma precisa ´non ho preso nes-
suna decisioneª. Non nascon-
de perÚ il suo disagio: ́ Dopo le 
elezioni,  dopo  una  tranvata  
del genere bisogna assumersi 
delle  responsabilit‡.  Sicura-

mente si poteva e si doveva fa-
re di pi˘. Ma il coordinatore 
provinciale? (Lilli Lauro, ndr), 
quello regionale? (Angelo Vac-
carezza) Cosa hanno fatto? To-
ti non puÚ continuare a fare tut-
to. Io devo lavorare per chi mi 
ha votato, non posso perdere 
tempo dietro a progetti che la 
gente non capisceª. Di cambi 
di casacca Anzalone ne sa qual-

cosa, ma Ë lui stesso a scherzar-
ci sopra: ́ Questa volta Ë il par-
tito che ha cambiato nome e 
simbolo tre volte senza mai fa-
re una discussione sui dirigen-
tiª. Un altro rabbuiato per il ri-
sultato Ë l�ex sindaco di Varaz-
ze Alessandro Bozzano, che pe-
rÚ nega di voler cambiare grup-
po.  Nei  corridoi,  Lilli  Lauro  
commenta velenosa il risulta-

to dell�ex mentore Sandro Bia-
sotti: ́ Sono stata l�unica a dire 
che non doveva candidarsi di 
nuovoª. ´Bisogna che le classi 
dirigenti di quel mondo civico, 
fatto dalla lista Toti, ma anche 
dalle liste genovesi, spezzine, 
imperiesi  e  di  altri  territori,  
che hanno avuto grandi succes-
si nei mesi passati e costituito il 
nerbo  della  maggioranza  di  
centrodestra,  si  interroghino  
su che cosa vogliono fare da 
grandiª, sintetizza Toti. Ma il 
richiamo del presidente della 
Regione a strutturare il mon-
do civico-moderato ligure in 
un partito iverow si scontra con 
i musi lunghi per come Ë stata 
gestita la campagna elettora-
le. C�Ë chi parla apertamente e 
chi no,  come i  due assessori  
arancioni  rimasti:  Giacomo  
Giampedrone, cui non Ë anda-
ta gi  ̆la mancata candidatura. 
E Marco Scajola, candidato in 
una  posizione  difficile,  che  
non vuole rischiare di ritrovar-

si la delega alla sanit‡ da gesti-
re. Ieri ha avuto un confronto 
con il presidente.

Angelo Vaccarezza, il capo-
gruppo e l�uomo su cui Toti  
conta per organizzare il movi-
mento in Liguria, prova a serra-
re le fila: ́ Io vengo dai partiti e 
ho sempre fatto militanza, dai 
tempi della Dc. Che significa 
tessere,  congressi,  mozioni.  
Dobbiamo fare quel  salto  di  
qualit‡, non solo essere la ibri-
gata di Totiw. Ci vogliono orga-
ni politici anche slegati dalle fi-
gure amministrativeª. Rispet-
to a chi avrebbe le valigie pron-
te, Vaccarezza riserva un av-
vertimento:  ´Non  ho  avuto  
sentore  di  abbandoni  immi-
nenti, ma da ex promotore fi-
nanziario ricordo che i prodot-
ti vanno comprati quando so-
no ai minimi, non quando so-
no ai massimi. Lo dico con il 
cuore, ma anche con il portafo-
gliª. 

NODO SANIT¿

E se l�assessore alla Sanit‡ del-
la Liguria fosse un medico? An-
zi se fosse il presidente dell�Or-
dine  di  Genova  Alessandro  
Bonsignore?.  Matteo  Rosso,  
medico, neo deputato e nume-
ro due nazionale della sanit‡ 
per il partito di Giorgia Meloni 
ne ha parlato con pi˘ persone. 
´Un professionista molto sti-
mato da tutto il mondo sanita-

rioª. Rosso Ë amico di Bonsi-
gnore di lunghissima data. Da 
anni tutti i lunedÏ mattina si ve-
dono negli uffici dell�Ordine, 
in piazza della Vittoria, per par-
lare dei problemi e degli impe-
gni. Bonsignore ha preso atto 
della proposta di Rosso, non 
ha escluso la possibilit‡ di fare 
l�assessore, ma non si Ë ancora 
sbilanciato perchË un�eventua-
le nomina potrebbe compro-
mettere la sua carriera: Ë un 
medico legale universitario e 
potrebbe diventare ordinario. 
Non  solo:  nell�ultimo  mese  
avrebbe  ricevuto  anche  una  
proposta dal Gaslini per un in-
carico di prestigio. L�intesa sul 
nome di Bonsignore potrebbe 
essere il primo passo per mi-
gliorare i  rapporti  tra Toti  e  
Rosso. Negli ultimi giorni Ë sta-
to sondato anche Enrico Casta-
nini ma l�amministratore uni-
co di Liguria Digitale ha ringra-
ziato per i tanti attestati di sti-
ma, e declinato.

Resta in pista il nome di An-
drea Costa: il sottosegretario 
spezzino alla Salute del gover-
no Draghi non Ë stato eletto al-
la Camera nella lista iNoi mo-
deratiw ma gi‡ prima del voto 
aveva fatto sapere che avrebbe 
accettato, sostenuto da Mauri-
zio Lupi di iNoi con l�Italiaw di 
fare l�assessore alla Sanit‡ nel-
la giunta Toti. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

IL CASO

GENOVA

U
n�astensione  che  fa  
subito rumore. I con-
siglieri  regionali  di  
Fratelli d�Italia in Li-

guria non hanno votato un or-
dine del giorno (proposto dal 
Pd) con cui si  impegnava la 
giunta regionale a ´garantire 
alle donne il pieno diritto a sce-
gliere  l'interruzione  volonta-
ria di gravidanzaª. 

Ordine  del  giorno  che  ha  
avuto il parere favorevole del-
la giunta e del governatore e 
assessore alla Sanit‡ Giovanni 
Toti. E che Ë stato invece vota-
to da tutti gli altri gruppi del 
consiglio, compresi Lista Toti, 
Lega e Forza Italia (con qual-
che assenza). Un documento - 
va detto - senza alcuna implica-
zione concreta, nei fatti. Ma il 
caso ha evidenziato la posizio-
ne di FdI sull�aborto, proprio 
all�indomani della vittoria elet-
torale:  ´La 194 va applicata 
tutta, anche nella difesa della 
maternit‡ª. Un inon votow che 

peraltro arriva dopo il contro-
verso disegno di legge regiona-
le (presentato ormai anni fa, 
mai arrivato alla discussione 
in aula) che prevede di ́ rimuo-
vere le cause che portano alla 
decisione di abortireª e, tra le 
altre  cose,  la  concessione  di  
spazi negli ospedali alle asso-
ciazioni  anti  abortiste.  I  tre  
consiglieri meloniani astenuti 
sono  il  capogruppo  Stefano  
Balleari, Veronica Russo e Sau-
ro Mannucci.

L�ordine del giorno di ieri Ë 
stato approvato con 21 voti fa-
vorevoli, tre astenuti e sei non 
espressi. ´I dati pi˘ bassi della 
media nazionale confermano 
che in Liguria sosteniamo il di-
ritto di tutte le donne che vo-
gliano interrompere volonta-
riamente la gravidanza- affer-
ma Toti in aula - Il personale 
non obiettore Ë sufficiente ad 
assicurare il servizio in tutta la 
regioneª. 

Altri dati, riferiti al 2020, so-
no stati illustrati dal presiden-
te della Regione: in Liguria, il 
52% dei medici (64 su 123) 
dei reparti ostetrici-ginecologi-
ci  Ë  obiettore  di  coscienza  

sull'interruzione volontaria di 
gravidanza. Sono 67 su 204, 
invece, gli anestesisti obietto-
ri, pari al 32,8% e 94 su 430 il 
personale non medico, pari al 
21,8%. Tutte percentuali al di 
sotto della media italiana. Nel 
2021, sono state 2.007 le inter-
ruzioni volontarie di gravidan-
za praticate.

Il capogruppo di FdI in regio-
ne Stefano Balleari, ex vice sin-
daco  genovese,  spiega  che  
avrebbero votato il documen-
to se fosse stato inserito un ri-
chiamo alla discussione della 
loro proposta di legge: ´Le po-
lemiche sono strumentali,  la 
verit‡ Ë ben altra: ci siamo aste-
nuti perchÈ avremmo voluto 
la possibilit‡ di emendare l'or-
dine del giorno ponendo l�ac-
cento sull'applicazione dell'ar-
ticolo 5 della suddetta legge 
che Ë, tra le altre cose, oggetto 
di una nostra Proposta di leg-
ge presentata nel 2021 ed an-
cora in attesa di iniziare l�iter 
di discussione. Per noi la legge 
194 Ë una seria conquista che 
consente alle donne di affron-
tare una scelta, spesso doloro-
sa fatta di lacerazioni morali 

interiori, in maniera consape-
vole. Una legge che ha dentro 
di sÈ un germoglio di speranza 
nell'articolo quinto, che impo-
ne di rimuovere le cause che 

porterebbero la donna all�in-
terruzione della gravidanza e 
di metterla in grado di far vale-
re i suoi diritti di lavoratrice e 
di madre. La legge 194 Ë ben 

pi˘ della legge sull'interruzio-
ne di gravidanzaª. 

Per il consigliere del Pd Ro-
berto Arboscello, che ha pre-
sentato il documento, l�asten-
sione dei consiglieri melonia-
ni Ë un atteggiamento ´vergo-
gnoso non solo per essersi aste-
nuto su un ordine del giorno 
volto  a  rafforzare  un  diritto  
delle donne, ma non ha nean-
che partecipato alla discussio-
ne, astenendosi in silenzio su 
un provvedimento cosÏ impor-
tanteª. Rincara la dose Luca 
Garibaldi, capogruppo Pd: ́ La 
scelta da parte di FdI di aste-
nersi, Ë un�ulteriore segnale di 
una regressione nel campo dei 
diritti che preoccupa partico-
larmenteª. Per Selena Candia, 
lista  Sansa,  ´Fratelli  d'Italia  
forte del risultato elettorale na-
zionale ha gi‡ messo in dubbio 
il diritto di abortoª. �

E. R OS.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

194: PRIMO COLPO IN LIGURIA

A TOTI,

STATTE BONO

CHE C’HAI 

PURE

‘NA T SOLA

Il presidente dei medici Ë sostenuto da Rosso. Movimenti in Regione verso il Gruppo misto

Assessore alla Sanit‡, idea Bonsignore
Consiglieri, voci di fuga dalla lista Toti

I meloniani si astengono sullȅordine del giorno del Pd votato da tutti
Dem allȅattacco: ́ Vergognosoª. La replica: ́ Polemiche strumentaliª

Diritto allŽaborto:
la Regione si impegna,
FdI prende le distanze
» bufera in Liguria

Giacomo Giampedrone

Una riunione del Consiglio regionale della Liguria

Rolli

Alessandro Bonsignore
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lȅepisodio risale allȅagosto 2020

Donna morÏ dopo lŽintervento 
A giudizio i medici curanti

Barbara Margrina aveva
46 anni. Secondo la pm Loris
non le fu prescritta adeguata
terapia anticoagulante
a base di eparina

IL CASO 

Tiziano Ivani
SANTO STEFANO MAGRA

´M
io marito Ë 
in  carcere  
per colpa di 
tuo  figlio  

drogato. Voglio chiederti di ri-
tirare la denuncia, non Ë una 
minaccia guarda attentamen-
te le  fotoª.  »  il  2  settembre 
quando il  caso deflagra.  Sul 
cellulare di una pensionata ini-
ziano ad arrivare messaggi mi-
natori e foto che ritraggono il 
figlio, un uomo di mezza et‡, 
mentre sniffa cocaina e fa ses-
so con due donne. Gli investi-
gatori dei carabinieri, coordi-
nati  dal  Federica  Mariucci,  
comprendono che Ë il momen-
to di cambiare passo. E nel giro 
di  poche  settimane  s�arriva  
all�arresto - il provvedimento Ë 
stato eseguito lunedÏ - di Silvia 
Stombellini  e  Laura  Bartoli,  
due escort che, stando alla tesi 
della  Procura  della  Spezia,  
hanno messo in atto il ricatto e 
spacciato droga durante alcu-
ni festini a luci rosse. 

Nei  confronti  della  sola  
Stombellini  Ë  contestato  an-

che il reato di ́ diffusione illeci-
ta di immagini o video sessual-
mente esplicitiª, fattispecie in-
trodotta per contrastare il fe-
nomeno revenge porn. Quindi 
per gli inquirenti Ë stata lei a 
spedire  le  immagini  intime  
dell�uomo. L�ordinanza di cu-
stodia cautelare in carcere, fir-
mata dal giudice per le indagi-
ni preliminari Fabrizio Garofa-
lo, Ë stata emessa perÚ pure 
nei riguardi di Francesco Feli-
ci, cinquantenne di origini na-
poletane e marito di Stombelli-
ni. Felici perÚ era gi‡ in carce-
re perchÈ ad agosto, mentre si 
trovava  in  semilibert‡  (era  
uscito dal penitenziario di Vol-
terra da pochi giorni per tenta-
to omicidio), era stato fermato 
a Marinella di Sarzana subito 
dopo l�aver tentato di estorce-
re denaro (questa l�ipotesi) al-
lo stesso uomo finito nel miri-
no delle due squillo. 

Per orientarsi nella vicenda 
occorre  tornare  all�estate  
2021. La vittima, un cinquan-
tenne che vive in Lunigiana, Ë 
attirata da un annuncio sul si-
to Internet Bakecaincontri: Ë 
cosÏ che, sempre stando alla ri-
costruzione dei carabinieri, co-
nosce Silvia Stombellini. Gli in-
contri sessuali con la donna ini-

ziano in agosto e si prolunga-
no fino a dicembre. ́ A parte la 
prima volta, a tutti i successivi 
appuntamenti ai rapporti ses-
suali partecipa pure Laura Bar-
toliª,  annotano  i  carabinieri  
del nucleo investigativo e i col-
leghi della sezione in Procura. 
Gli incontri avvengono nell�ap-
partamento di  Stombellini  a  
Santo Stefano Magra e in Luni-
giana, nell�abitazione dell�uo-
mo. Durante questi festini a lu-
ci rosse spunta della cocaina: 
gli  inquirenti  sono  convinti  
che siano le donne a portarla, 
l�uomo invece paga sia la dro-
ga che le prestazioni sessuali. 
Soltanto che, a un certo punto, 
il denaro inizia a scarseggiare: 
il cinquantenne ha speso tutti i 
risparmi e pure cambiato lavo-
ro per incassare la liquidazio-
ne. Deve circa 6 mila euro alle 
due amiche escort.  La storia 
del sospetto ricatto inizia cosÏ. 

E il 20 agosto scorso si verifi-
ca un episodio, a Marinella di 
Sarzana, che vede protagoni-
sta  il  marito  di  Stombellini:  
Francesco Felici (difeso, come 
la moglie, dall�avvocato Mauri-
zio Raffaelli) Ë in spiaggia con 
la compagna, nota l�uomo vitti-
ma della tentata estorsione e, 
stando alla tesi dei carabinieri, 
lo  minaccia:  ´Quando  li  dai  
questi soldi? Pensi di scampar-
la  cosÏ?  Non  ti  permetto  di  
prendere in giro mia moglie, 
voglio i soldi, sabato vengo a 
prenderli altrimenti ti taglio la 
golaª. Felici finisce subito in 
carcere perchÈ Ë in semiliber-
t‡.  Qualche giorno dopo sul 
cellulare della madre della vit-
tima iniziano ad arrivare mes-
saggi  minatori  e  foto intime 
del figlio. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

Il palazzo di giustizia della Spezia dove si celebrer‡ il processo

operazione della polizia

Immigrazione illegale,
cinquantenne arrestato 
in un albergo della citt‡

Lȅinchiesta condotta da Procura della Spezia e carabinieri. Vittima un lavoratore del settore navale

Ricatti, cocaina e diffusione di foto intime
In manette due escort e un pregiudicato

Laura Ivani / VAL DI VARA 

Una piccola piantagione di 
marijuana,  all�interno  di  
una abitazione, a Carroda-
no. » quanto hanno scoper-
to ieri i carabinieri di Bor-
ghetto Vara, guidati dal ma-
resciallo Andrea Calicchia, 
a seguito di indagini e appo-
stamenti.

Le piante, non particolar-
mente alte, sono state pesa-
te e misurate una a una, e 
poste  sotto  sequestro.  Si  

tratta di quindici piantine, 
di circa 40 centimetri d'al-
tezza, che non avevano an-
cora l'inflorescenza non es-
sendo riuscite ad avere uno 
sviluppo completo. La pian-
tagione  si  trovava  infatti  
non all'aperto, ma in una zo-
na  adibita  a  magazzino,  
all�interno dell'abitazione. 

Un uomo di mezza et‡,  
originario  del  nord  Italia  
ma residente nella zona, Ë 
stato denunciato in stato di 
libert‡. Le piante sequestra-
te saranno adesso sottopo-
ste ad alcune analisi mira-
te, per verificarne il livello 
di  Thc,  il  principio  attivo  
presente nella resina dell�ar-
busto: la concentrazione de-
ve  essere  superiore  allo  
0,6% per essere considera-
ta stupefacente. �

I carabinieri del nucleo investigativo e della sezione in Procura hanno indagato sul caso di revenge porn

LA SPEZIA

Era l�estate 2020 quando finÏ 
in ospedale, a Sarzana, per 
una banale lussazione al gi-
nocchio causata da una cadu-
ta. Barbara Margrina, 46 an-
ni, morÏ un mese dopo per 
un�embolia. Ieri, a pi  ̆di ven-
tiquattro mesi dal fatto, il giu-
dice per l�udienza prelimina-
re ha disposto il processo nei 
confronti di Barbara Fredia-
nelli e Rosario Passalacqua, 
rispettivamente medico del 
pronto soccorso e ortopedi-
co che ebbero in cura la pa-
ziente. In sostanza il pm Eli-
sa Loris sostiene che i due me-
dici, accusati di omicidio col-
poso, avrebbero dovuto pre-
scrivere ´un�adeguata  tera-
pia anticoagulanteª a base di 
eparina e invece non lo fece-
ro.  L�accusa,  ovviamente,  
scaturisce  dall�esito  di  una  
consulenza  commissionata  
dalla Procura a uno speciali-
sta. 

Va premesso che i medici a 
giudizio, difesi dagli avvoca-
ti Alessandro Civitillo e An-
drea Guastini, sono profes-
sionisti seri, stimati da colle-
ghi e personale sanitario. Af-
fronteranno il processo per-
chÈ evidentemente sostengo-

no di aver agito in modo ade-
guato. In aula - come accade 
sempre per i casi di presunte 
colpe mediche - ruoter‡ at-
torno a perizie e consulenze 
che saranno redatte da esper-
ti nominati dalle parti in cau-
sa. 

La donna, ricordiamo, sci-
volÚ mentre faceva la spesa 
al  supermercato Leclerq di  
Santo Stefano Magra. Prima 
fu portata al pronto soccorso 
di Sarzana, poi il trasferimen-
to all'ospedale Spezia dove 
fu curata: un intervento (ri-
duzione della lussazione) e 
una convalescenza normali, 
tanto che Barbara Margrini 

rientrÚ a casa nei tempi previ-
sti. Quello scivolone e quella 
botta alla rotula sembravano 
ormai qualcosa di archivia-
to. Ma la donna accusÚ un 
malore. Era sabato 8 agosto. 
Fu il marito a soccorrerla: la 
trovÚ in bagno. Disperata la 
richiesta di aiuto, poi la corsa 
contro il tempo in ospedale, 
ma per lei non ci fu nulla da 
fare. Una tragedia che scosse 
un'intera  comunit‡,  quella  
di Montedivalli, dove la fami-
glia Ë molto conosciuta. La 
stessa famiglia che oggi esi-
ge la verit‡ su quanto accadu-
to e sul percorso seguito da 
Barbara. � T. IV.

Gian Paolo Battini / LA SPEZIA

» stato arrestato dalle volan-
ti della polizia all�alba di lu-
nedÏ in un albergo di via Car-
ducci in quanto destinatario 
di un�ordinanza di applica-
zione della misura della cu-
stodia cautelare in carcere di-
sposta dal giudice per le inda-
gini preliminari del tribuna-
le di Pisa. L�uomo, Alessan-
dro Ruffino Da Silva, 48 an-
ni, cittadino brasiliano, resi-
dente in provincia di Lucca, 
Ë stato ritenuto responsabile 

di avere promosso, costitui-
to e organizzato un�associa-
zione per delinquere finaliz-
zata alla commissione di de-
litti di sfruttamento e favo-
reggiamento della prostitu-
zione di persone extracomu-
nitarie nonchÈ di favoreggia-
mento  dell�immigrazione  
clandestina. Al termine delle 
formalit‡ di rito, Ruffino Da 
Silva Ë stato associato al car-
cere di Villa Andreino, a di-
sposizione dell�autorit‡ giu-
diziaria.

Questa mattina il brasilia-

no sar‡ interrogato in carce-
re dal gip del tribunale della 
Spezia, Mario De Bellis, per 
l�udienza  di  convalida  e  
dell�arresto, presente il suo 
avvocato di fiducia Massimo 
Landi del foro di Lucca. Sem-
pre la polizia di stato, nel po-
meriggio di lunedÏ, ha proce-
duto al controllo in via Buon-
viaggio, all�altezza delle sca-
linate che portano in via Alza-
rio Croce, di un uomo e di 
una donna, quest�ultima gi‡ 
nota alle forze dell�ordine in 
quanto  tossicodipendente.  
L�uomo Ë stato trovato in pos-
sesso di tre involucri di cello-
phane termosaldati  che da 
una successiva analisi della 
polizia scientifica, Ë risultata 
essere cocaina per un peso di 
poco meno di due grammi. 
L�uomo aveva anche 140 eu-
ro gi‡ suddivise in bancono-
te di vario taglio. �
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Piantine di marijuana

blitz dei carabinieri 

Piantagione di marijuana
in un edificio di Carrodano
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I contagi sono in crescita
Da venerdÏ via lŽobbligo
dellŽuso della mascherina

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

L�ennesima giornata da incu-
bo si Ë vissuta ieri nel parcheg-
gio del Pronto soccorso dell�o-
spedale della Spezia dove le 
ambulanze in coda hanno at-
teso ore prima di poter scari-
care i loro pazienti. Da Ver-
nazza un�ambulanza Ë parti-
ta alle 11.30 per un interven-
to  in  piazza  a  Corniglia  in  
quanto  un  turista  francese  
era caduto dalla bicicletta pro-
curandosi un trauma. L�auto-
lettiga Ë giunta in pronto soc-
corso alla Spezia alle 12.20. 
Alle  16.20  l�ambulanza  era  
ancora ferma davanti al Pron-
to soccorso. Non solo. Il pa-
ziente che doveva essere sot-
toposto ai raggi X Ë stato por-
tato in reparto con la stessa 
barella  della  Pubblica  assi-
stenza  che  l�aveva  soccorso  
dopo una brutta caduta. 

Naturalmente la barella, in-
sieme  alle  altre,  Ë  rimasta  
bloccata sulla rampa d�acces-
so  del  Pronto  soccorso  per  
ore. A quel punto si sono leva-
te nuove proteste da parte dei 
militi  delle  Pubbliche  assi-
stenze della zona per l�ormai 
cronica mancanza di barelle 
all�ospedale civico della Spe-
zia.  Una  situazione  che  va  

avanti da tempo che, con l�ar-
rivo  dell�emergenza  epide-
miologica Ë finita fuori con-
trollo con pesanti disagi che 
proseguono  nonostante  la  
pandemia sia in regressione. 
´» divenuta una situazione in-
sostenibile: non si puÚ conti-
nuare in questo modo o ha 
detto un dirigente di una Pub-
blica assistenza della provin-
cia o. Non possiamo restare 
fermi per ore perchÈ manca-
no le barelle in ospedale e noi 
non possiamo scaricare i pa-
zienti. Inoltre in questo modo 
intere zone come le 5 Terre ri-
schiano di restare per ore sen-
za ambulanze perchÈ ferme 
al  Sant�Andrea.  Nonostante  
le  lamentele  al  momento  
Asl5 non ha adottato alcun 
provvedimento  per  evitare  
che le ambulanze restino fer-
me per ore prima di poter sca-
ricare  il  paziente.  Natural-
mente quando si tratta di casi 
urgenti il paziente Ë immedia-
tamente preso in carico dal 
Pronto Soccorso. Ma per for-
tuna non sono molti i malati 
che arrivano al Pronto soccor-
so in pericolo di vita. Per tutti 
gli altri, sempre pi  ̆spesso, la 
isosta forzataw in ambulanza 
sulla rampa del Pronto soccor-
so perchÈ mancano le barelle 

Ë ormai una prassi consolida-
ta. ´Il problema non Ë deter-
minato dalla mancanza di ba-
relle, ma dalla concentrazio-
ne di pazienti che si verifica in 
determinate  fasce  orarie  e  
che avviene in tutti gli ospeda-
li o ribattono da Asl5 -. In par-
ticolare a fine mattinata, dal-

le 14 in poi, e nel tardo pome-
riggio, i pazienti in dimissio-
ne non hanno ancora lasciato 
libero il loro posto e i pazienti 
da ricoverare aspettano la di-
sponibilit‡  del  posto  letto.  
Questo  determina  un�ovvia  
congestione che se coincide 
con un numero elevato di in-

gressi al Pronto soccorso puÚ 
comportare per le ambulanze 
un�attesa superiore alla nor-
maª.  I  problemi  logistici  e  
strutturali del Pronto soccor-
so del sant�Andrea sono noti a 
tutti e di difficile soluzione vi-
sta la caratteristica stessa del 
vecchio nosocomio. La man-

cata realizzazione del nuovo 
Felettino pesa sull�intero si-
stema sanitario pubblico loca-
le con pesanti ricadute sia per 
chi ha bisogno di cure sia per 
medici, infermieri e di tutto il 
personale che a vario titolo la-
vora  nell�ospedale  di  Spe-
zia.� © RIPRODUZIONE RISERVATA 

LA SPEZIA 

Torna ad aumentare il nume-
ro degli spezzini positivi al 
Covid-19. Ieri erano risaliti a 
1172 e Asl5 ha refertato 185 
nuovi tamponi positivi. Pur-
troppo, a causa del virus, in 
provincia c�Ë stato un altro de-
cesso. Si tratta di un uomo di 
74 anni  che era  ricoverato 
nel reparto Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

I medici e gli infermieri del 
San Bartolomeo hanno fatto 
tutto il possibile per cercare 

di  salvare  il  paziente.  Pur-
troppo non c�Ë stato nulla da 
fare. Attualmente le persone 
positive  ricoverate  negli  
ospedali locali sono in tutto 
23. Una di loro Ë ricoverata 
in condizioni serie nel repar-
to di Terapia Intensiva dell�o-
spedale della Spezia dove in 
un altro reparto ci sono tre pa-
zienti positivi. Altri 19 positi-
vi sono ricoverato nell�ospe-
dale di Sarzana. 

Nel  frattempo  c�Ë  attesa  
sull�utilizzo della mascheri-
na. VenerdÏ 30 settembre sca-
dr‡ l�obbligo dell�utilizzo del-
la protezione negli ospedali, 
nelle residenze sociosanita-
rie per anziani, su treni e bus 
e negli ambulatori medici. A 
quanto pare l�obbligo non do-
vrebbe  essere  prolungato.  
Magari il ministero della Sa-
lute potrebbe raccomandare 
l�uso  della  mascherina  nei  
luoghi affollati. Tutta un�al-

tra storia Ë quella dell�utiliz-
zo delle mascherine negli am-
bienti sanitari e nelle rsa. A 
quanto pare se i nuovi positi-
vi continueranno ad aumen-
tare, il mese prossimo il Mini-
stero potrebbe indicarne l�uti-
lizzo negli ospedali e nelle ca-
se di ci cura. Tutto dipender‡ 
dall�andamento dei contagi. 
Certo Ë, come anche ieri Ë sta-
to ribadito da pi˘ fonti, l�epi-
demia non Ë finita. E con il vi-
rus  ancora  in  circolazione  
nessuno esclude che possa-
no saltare fuori altre nuove 
varianti. Da qui l�importanza 
di continuare a utilizzare i di-
spositivi di sicurezza, come 
le mascherine, nei luoghi pi  ̆
a rischio per la popolazione. 
Il iliberi tuttiw non Ë ancora 
scattato e pertanto le precau-
zioni sono ancora importanti 
per potersi difendere dal vi-
rus. �

S.COGG. 

il nuovo sistema si chiama teonline

Servizi del porto con un click
Digitalizzate le carte dei carichi

NUMERO UNICO

EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Santa Barbara, via Sardegna
Sarzana
Piola, via Mazzini
Lerici
Padre Pio, via Fiascherino
(Tellaro)
Porto Venere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Termo (Arcola)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Danovaro (Padivarma)

Varese Ligure
Basteri
Luni
Di Luni, via Brodolini
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198
Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187-515715

Laura Ivani / LA SPEZIA 

Il porto della Spezia dice ad-
dio alle montagne di carta, 
documenti e permessi, che 
vengono prodotti per ogni 
trasporto eccezionale che fa 
il suo ingresso nello scalo. 
Adesso  tutta  la  procedura  
verr‡ digitalizzata. E baste-
r‡ un click. Il nuovo sistema 
si chiama TEOnline e rende-
r‡ la vita estremamente pi˘ 
semplice agli operatori por-

tuali  e  dell�autotrasporto.  
L�obiettivo  Ë  soprattutto  
quello di abbattere le attese, 
garantendo procedure linea-
ri e sicure. Il sistema entrer‡ 
in vigore il primo ottobre. 

´Con l�introduzione del si-
stema TEOnline digitalizze-
remo circa mille pratiche di 
richiesta e autorizzazione al 
transito di trasporto eccezio-
nale,  che  ci  pervengono  
ogni anno o ha spiegato il 
presidente  dell�Autorit‡  di  

Sistema Portuale del Mar Li-
gure Orientale Mario Som-
mariva - e che rappresenta-
no un importante segmento 
del porto della Spezia. Que-
sta  scelta  rientra  nel  pro-
gramma digitale che ci sia-
mo prefissati per sviluppare 
i nostri servizi e supportare 
il  settore  dell�autotraspor-
toª.

La  digitalizzazione  del  
porto rientra tra gli obiettivi 
dell�accordo  che  era  stato  

sottoscritto lo scorso agosto 
con tutte le associazioni di 
categoria,  rappresentanti  
sindacali e operatori del si-
stema portuale. 

´Grazie  all�impegno  del  
nostro personale, con que-
sta implementazione com-

piamo un ulteriore passo in 
avanti  nella  semplificazio-
ne  amministrativa  e  nella  
collaborazione tra enti, in li-
nea con i principi base del 
Piano Nazionale di Ripresa 
e Resilienza o ha aggiunto 
Sommariva -. A breve compi-
remo altre importanti inno-
vazioni,  con  l�obiettivo  di  
rendere il porto sempre pi˘ 
resiliente e capace di rispon-
dere alle esigenze dei nostri 
stakeholder e dei nostri mer-
cati di riferimentoª. 

Il  nuovo sistema Ë stato 
presentato adesso alle asso-
ciazioni  dell�autotrasporto  
e a Confindustria. Il portale 
ha superato una prima fase 
sperimentale  e  diventer‡  
operativo  dal  sito  dell�Au-
thority, raggiungibile dagli 
operatori anche con un ta-

blet o uno smartphone. Que-
sto software di  gestione Ë  
stato acquisito grazie a un 
accordo di riuso con la Citt‡ 
Metropolitana  di  Venezia,  
che ne detiene la propriet‡. 
» stato poi adattato da una 
societ‡  padovana  alle  esi-
genze  del  porto  spezzino.  
Cambier‡  radicalmente  la  
procedura di rilascio dell'au-
torizzazione  di  ingresso  e  
transito  portuale  dei  ca-
mion che effettuano i  tra-
sporti eccezionali. Sar‡ pi˘ 
veloce e facile, con l'obietti-
vo di abbattere non solo la 
quantit‡ di carta ma anche il 
tempo che viene impiegato 
per queste pratiche. Un pun-
to importante per rendere 
ancora pi˘ efficiente e com-
petitivo il porto spezzino. �
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Via le mascherine sui bus

Pazienti al triage sulle barelle delle ambulanze. I volontari aspettano

pronto soccorso in affanno

Poche barelle, ambulanze in coda per ore
´I mezzi impossibilitati a intervenire su altre urgenzeª. Asl: ´Problemi dovuti a unȅalta concentrazione di pazientiª

Ieri mattina sei ambulanze in coda al Pronto soccorso del SantȅAndrea

Container in porto 
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L�ennesima giornata da incu-
bo si Ë vissuta ieri nel parcheg-
gio del Pronto soccorso dell�o-
spedale della Spezia dove le 
ambulanze in coda hanno at-
teso ore prima di poter scari-
care i loro pazienti. Da Ver-
nazza un�ambulanza Ë parti-
ta alle 11.30 per un interven-
to  in  piazza  a  Corniglia  in  
quanto  un  turista  francese  
era caduto dalla bicicletta pro-
curandosi un trauma. L�auto-
lettiga Ë giunta in pronto soc-
corso alla Spezia alle 12.20. 
Alle  16.20  l�ambulanza  era  
ancora ferma davanti al Pron-
to soccorso. Non solo. Il pa-
ziente che doveva essere sot-
toposto ai raggi X Ë stato por-
tato in reparto con la stessa 
barella  della  Pubblica  assi-
stenza  che  l�aveva  soccorso  
dopo una brutta caduta. 

Naturalmente la barella, in-
sieme  alle  altre,  Ë  rimasta  
bloccata sulla rampa d�acces-
so  del  Pronto  soccorso  per  
ore. A quel punto si sono leva-
te nuove proteste da parte dei 
militi  delle  Pubbliche  assi-
stenze della zona per l�ormai 
cronica mancanza di barelle 
all�ospedale civico della Spe-
zia.  Una  situazione  che  va  

avanti da tempo che, con l�ar-
rivo  dell�emergenza  epide-
miologica Ë finita fuori con-
trollo con pesanti disagi che 
proseguono  nonostante  la  
pandemia sia in regressione. 
´» divenuta una situazione in-
sostenibile: non si puÚ conti-
nuare in questo modo o ha 
detto un dirigente di una Pub-
blica assistenza della provin-
cia o. Non possiamo restare 
fermi per ore perchÈ manca-
no le barelle in ospedale e noi 
non possiamo scaricare i pa-
zienti. Inoltre in questo modo 
intere zone come le 5 Terre ri-
schiano di restare per ore sen-
za ambulanze perchÈ ferme 
al  Sant�Andrea.  Nonostante  
le  lamentele  al  momento  
Asl5 non ha adottato alcun 
provvedimento  per  evitare  
che le ambulanze restino fer-
me per ore prima di poter sca-
ricare  il  paziente.  Natural-
mente quando si tratta di casi 
urgenti il paziente Ë immedia-
tamente preso in carico dal 
Pronto Soccorso. Ma per for-
tuna non sono molti i malati 
che arrivano al Pronto soccor-
so in pericolo di vita. Per tutti 
gli altri, sempre pi  ̆spesso, la 
isosta forzataw in ambulanza 
sulla rampa del Pronto soccor-
so perchÈ mancano le barelle 

Ë ormai una prassi consolida-
ta. ´Il problema non Ë deter-
minato dalla mancanza di ba-
relle, ma dalla concentrazio-
ne di pazienti che si verifica in 
determinate  fasce  orarie  e  
che avviene in tutti gli ospeda-
li o ribattono da Asl5 -. In par-
ticolare a fine mattinata, dal-

le 14 in poi, e nel tardo pome-
riggio, i pazienti in dimissio-
ne non hanno ancora lasciato 
libero il loro posto e i pazienti 
da ricoverare aspettano la di-
sponibilit‡  del  posto  letto.  
Questo  determina  un�ovvia  
congestione che se coincide 
con un numero elevato di in-

gressi al Pronto soccorso puÚ 
comportare per le ambulanze 
un�attesa superiore alla nor-
maª.  I  problemi  logistici  e  
strutturali del Pronto soccor-
so del sant�Andrea sono noti a 
tutti e di difficile soluzione vi-
sta la caratteristica stessa del 
vecchio nosocomio. La man-

cata realizzazione del nuovo 
Felettino pesa sull�intero si-
stema sanitario pubblico loca-
le con pesanti ricadute sia per 
chi ha bisogno di cure sia per 
medici, infermieri e di tutto il 
personale che a vario titolo la-
vora  nell�ospedale  di  Spe-
zia.� © RIPRODUZIONE RISERVATA 
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Torna ad aumentare il nume-
ro degli spezzini positivi al 
Covid-19. Ieri erano risaliti a 
1172 e Asl5 ha refertato 185 
nuovi tamponi positivi. Pur-
troppo, a causa del virus, in 
provincia c�Ë stato un altro de-
cesso. Si tratta di un uomo di 
74 anni  che era  ricoverato 
nel reparto Covid dell�ospe-
dale di Sarzana. 

I medici e gli infermieri del 
San Bartolomeo hanno fatto 
tutto il possibile per cercare 

di  salvare  il  paziente.  Pur-
troppo non c�Ë stato nulla da 
fare. Attualmente le persone 
positive  ricoverate  negli  
ospedali locali sono in tutto 
23. Una di loro Ë ricoverata 
in condizioni serie nel repar-
to di Terapia Intensiva dell�o-
spedale della Spezia dove in 
un altro reparto ci sono tre pa-
zienti positivi. Altri 19 positi-
vi sono ricoverato nell�ospe-
dale di Sarzana. 

Nel  frattempo  c�Ë  attesa  
sull�utilizzo della mascheri-
na. VenerdÏ 30 settembre sca-
dr‡ l�obbligo dell�utilizzo del-
la protezione negli ospedali, 
nelle residenze sociosanita-
rie per anziani, su treni e bus 
e negli ambulatori medici. A 
quanto pare l�obbligo non do-
vrebbe  essere  prolungato.  
Magari il ministero della Sa-
lute potrebbe raccomandare 
l�uso  della  mascherina  nei  
luoghi affollati. Tutta un�al-

tra storia Ë quella dell�utiliz-
zo delle mascherine negli am-
bienti sanitari e nelle rsa. A 
quanto pare se i nuovi positi-
vi continueranno ad aumen-
tare, il mese prossimo il Mini-
stero potrebbe indicarne l�uti-
lizzo negli ospedali e nelle ca-
se di ci cura. Tutto dipender‡ 
dall�andamento dei contagi. 
Certo Ë, come anche ieri Ë sta-
to ribadito da pi˘ fonti, l�epi-
demia non Ë finita. E con il vi-
rus  ancora  in  circolazione  
nessuno esclude che possa-
no saltare fuori altre nuove 
varianti. Da qui l�importanza 
di continuare a utilizzare i di-
spositivi di sicurezza, come 
le mascherine, nei luoghi pi  ̆
a rischio per la popolazione. 
Il iliberi tuttiw non Ë ancora 
scattato e pertanto le precau-
zioni sono ancora importanti 
per potersi difendere dal vi-
rus. �
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Il porto della Spezia dice ad-
dio alle montagne di carta, 
documenti e permessi, che 
vengono prodotti per ogni 
trasporto eccezionale che fa 
il suo ingresso nello scalo. 
Adesso  tutta  la  procedura  
verr‡ digitalizzata. E baste-
r‡ un click. Il nuovo sistema 
si chiama TEOnline e rende-
r‡ la vita estremamente pi˘ 
semplice agli operatori por-

tuali  e  dell�autotrasporto.  
L�obiettivo  Ë  soprattutto  
quello di abbattere le attese, 
garantendo procedure linea-
ri e sicure. Il sistema entrer‡ 
in vigore il primo ottobre. 

´Con l�introduzione del si-
stema TEOnline digitalizze-
remo circa mille pratiche di 
richiesta e autorizzazione al 
transito di trasporto eccezio-
nale,  che  ci  pervengono  
ogni anno o ha spiegato il 
presidente  dell�Autorit‡  di  

Sistema Portuale del Mar Li-
gure Orientale Mario Som-
mariva - e che rappresenta-
no un importante segmento 
del porto della Spezia. Que-
sta  scelta  rientra  nel  pro-
gramma digitale che ci sia-
mo prefissati per sviluppare 
i nostri servizi e supportare 
il  settore  dell�autotraspor-
toª.

La  digitalizzazione  del  
porto rientra tra gli obiettivi 
dell�accordo  che  era  stato  

sottoscritto lo scorso agosto 
con tutte le associazioni di 
categoria,  rappresentanti  
sindacali e operatori del si-
stema portuale. 

´Grazie  all�impegno  del  
nostro personale, con que-
sta implementazione com-

piamo un ulteriore passo in 
avanti  nella  semplificazio-
ne  amministrativa  e  nella  
collaborazione tra enti, in li-
nea con i principi base del 
Piano Nazionale di Ripresa 
e Resilienza o ha aggiunto 
Sommariva -. A breve compi-
remo altre importanti inno-
vazioni,  con  l�obiettivo  di  
rendere il porto sempre pi˘ 
resiliente e capace di rispon-
dere alle esigenze dei nostri 
stakeholder e dei nostri mer-
cati di riferimentoª. 

Il  nuovo sistema Ë stato 
presentato adesso alle asso-
ciazioni  dell�autotrasporto  
e a Confindustria. Il portale 
ha superato una prima fase 
sperimentale  e  diventer‡  
operativo  dal  sito  dell�Au-
thority, raggiungibile dagli 
operatori anche con un ta-

blet o uno smartphone. Que-
sto software di  gestione Ë  
stato acquisito grazie a un 
accordo di riuso con la Citt‡ 
Metropolitana  di  Venezia,  
che ne detiene la propriet‡. 
» stato poi adattato da una 
societ‡  padovana  alle  esi-
genze  del  porto  spezzino.  
Cambier‡  radicalmente  la  
procedura di rilascio dell'au-
torizzazione  di  ingresso  e  
transito  portuale  dei  ca-
mion che effettuano i  tra-
sporti eccezionali. Sar‡ pi˘ 
veloce e facile, con l'obietti-
vo di abbattere non solo la 
quantit‡ di carta ma anche il 
tempo che viene impiegato 
per queste pratiche. Un pun-
to importante per rendere 
ancora pi˘ efficiente e com-
petitivo il porto spezzino. �
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Via le mascherine sui bus

Pazienti al triage sulle barelle delle ambulanze. I volontari aspettano

pronto soccorso in affanno

Poche barelle, ambulanze in coda per ore
´I mezzi impossibilitati a intervenire su altre urgenzeª. Asl: ´Problemi dovuti a unȅalta concentrazione di pazientiª

Ieri mattina sei ambulanze in coda al Pronto soccorso del SantȅAndrea

Container in porto 
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SARZANA

I ladri affamati sono tornati in
azione e stanno ormai diventan-
do l’incubo dei locali di Marinel-
la. L’ultima spaccata è stata
messa a segno all’alba al circolo
La Fattoria, bar e ristorante nel
borgo marinaro sarzanese e
punto di riferimento dei residen-
ti oltre che dei turisti e dei cam-
minatori che scelgono l’anello
della tenuta. I ladri sono entrati
nel locale danneggiando una
porta laterale e dopo aver ruba-
to la moneta rimasta in cassa
hanno pensato bene di fare «co-
lazione» mangiando il pane ri-
masto dalla sera precedente ac-
compagnato dai prodotti presi
dal frigorifero. I titolari dell’eser-
cizio sono stati allertati intorno
alle 5 dal personale dell’istituto
di vigilanza La Lince che sono in-
tervenuti allo scattare dell’allar-
me ma quando sono arrivati nel
borgo hanno trovato soltanto i
segni dell’incursione e i resti di
cibo appena consumato. Il furto
ha fruttato poche decine di eu-
ro quindi è risultato ben superio-

re il danno procurato al portone
e soprattutto ha provocato tan-
ta rabbia e amarezza nei titolari
del ristorante. «Un pezzo di pa-
ne non è mai stato negato a nes-
suno – hanno detto – e non ser-
ve provocare danni quando si
sa benissimo che non si trove-
ranno soldi all’interno del loca-
le». Purtroppo da qualche setti-

mana, da quando la stagione
estiva si è lentamente spenta al-
lentando così anche i ritmi e gli
orari di lavoro compreso il movi-
mento dei locali, sono iniziati i
furti nei bar e ristoranti. I pro-
prietari che ben conoscono il ri-
schio, in molti casi per averlo
sperimentato direttamente, evi-
tano accurmente di lasciare nel

registratore di cassa i soldi nella
speranza che il messaggio sia
chiaro ai soliti ignoti. Ma conti-
nuano a essere visitati. La tecni-
ca utilizzata dai ladri-vandali or-
mai è la stessa: dopo aver forza-
to porte e finestre degli esercizi
commerciali in mancanza di de-
naro contante spariscono i ge-
neri alimentari e in alcuni casi la
spesa è stata davvero ricca. Le
forze dell’ordine stanno visio-
nando le varie immagini ricava-
te dagli impianti di videosorve-
glianza per trovare elementi uti-
li alle indagini e risalire agli auto-
ri. I controlli inoltre si sono spo-
stati anche sulle spiagge dove
sono state segnale presenze
notturne all’interno di strutture
di fortuna.

m.m.
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SARZANA

Morì a causa di un embolo. La
genesi di questo, o meglio il-
mancato contrasto con una tera-
pia anticoagulante, è oggetto di
un processo. La citazione riguar-
da un ortopedico e un dottore
del Pronto soccorso dell’ospe-
dale San Bartolomeo di Sarza-
na. La Procura della Repubblica
contesta loro il reato di concor-
so in omicidio colposo, per im-
perizia e negligenza, in relazio-
ne alla mancata adozione di

azioni terapeutiche dopo il trat-
tamento di una lussazione alla
rotola sofferta a causa di una ca-
duta da una donna obesa di ol-
tre 40 anni. I fatti risalgono
all’estate del 2020. Il 30 luglio si
verificò la caduta, l’8 agosto il
decesso, successivo alla dimis-
sione senza prescrizione di anti-
coagulanti. Il rilievo sollevato
dai familiari della defunta, attra-
verso l’avvocato Silvia Traverso,
aveva indotto il pm a disporre
accertamenti medico legali. Ieri
l’epilogo dell’istruttoria con l’ac-
coglimento, da parte del gup Fa-
brizio Garofalo, della richiesta
di rinvio a giudizio dei sanitari
sostenuta del pm Elisa Loris. Il
processo prenderà il via a di-
cembre. Ad assistere i due dot-
tori sono gli avvocati Alessan-
dro Civitillo e Andrea Guastini.

Forzano la porta e rubano il cibo
A finire nel mirino dei ladri affamati il Circolo e ristoro La Fattoria di Marinella. In cassa poche decine di euro

Aprono con la forza il portone e entrano nel ristorante (foto di repertorio)

I PRECEDENTI

Analoghi episoldi
si erano già verificati
Intanto al via controlli
sulle videocamere

SANTO STEFANO MAGRA

La stazione dei carabinieri fun-
ziona a pieno ritmo già ma oggi,
mercoledì, verrà presentata alla
cittadinanza di Santo Stefano
Magra. La caserma che è stata
realizzata nell’area tra piazza Al-
do Moro e via Caduti di Via Fani
alle porte del paese di Santo Ste-
fano Magra sarà intitolata all’ap-
puntato Francesco Corradi, uc-
ciso il 17 settembre del 1908
nell’adempimento del proprio

dovere e decorato con la meda-
glia al valor militare. Le spoglie
dell’Appuntato riposano al cimi-
tero dei Boschetti alla Spezia. Al-
la cerimonia di stamani, a parti-
re dalle 10.30, parteciperanno
le autorità civili e militari alla pre-
senza della Fanfara del 3° Reggi-
mento carabinieri «Lombardia»
di Milano. Verrà schierato an-
che il plotone dei carabinieri in
Grande Uniforme e sfileranno i
Gonfaloni della Provincia della
Spezia e del Comune di Santo
Stefano Magra. La nuova caser-
ma torna dunque in centro tra-
sferendosi dall’edificio dove è
stato allocato per alcuni anni in
via Vincinella nell’area artigiana-
le di Santo Stefano Magra.
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Sabato 8 e domenica 9 ottobre
ritorna «Fattorie didattiche aper-
te» con l’agriturismo Il Fienile di
Masignano ad Arcola e il diver-
tentissimo laboratorio di lettura
intitolato « A tavola con Fata Me-
renda» animato da Daniela Te-
sconi. I laboratori si terranno
dalle 15 alle 17. E con Cinzia An-
gelotti, si potrà dare sfogo alla
creatività nel creare alcuni per-
sonaggi del libro utilizzando
frutta, verdura. Domenica pri-
ma del laboratorio è possibile
pranzare. Tutto su prenotazione
al 3470183605.

Festa patronale
nel borgo
di Bottagna

Sarzana

Morì per un embolo
Il pm: «Colpa medica»
Due dottori rinviati a giudizio
Contestata l’assenza
di terapie antiacoagulanti
dopo un trauma da caduta

Santo Stefano Magra

Caserma dei carabinieri
Cerimonia d’apertura
La struttura sarà intitolata
all’appuntato Corradi
medaglia al valor militare
L’edificio alle porte del paese

Iniziano stamani a Vezzano i la-
vori che consentiranno la posa
di giochi per i più piccoli, richie-
sta che era stata fatta dalle fami-
glie e raccolta dal Comune. I
punti interessati dalle opere so-
no lo spiazzo antistante la sala
Civitico in via Verdi , vicino alle
scuole e l’area verde in zona Ca-
stello a Vezzano superiore:
40mila euro la cifra per il mate-
riale. Nuovi spazi attrezzati do-
ve le famiglie potranno condur-
re durante il giorno figli e nipoti
o dove gli scolari potranno gio-
care prima di tornare a casa

Nuovi giochi
nelle aree verdi
a Vezzano

Torna ad Arcola
la fattoria
didattica

Inizia oggi a Bottagna la festa di
San Michele Arcangelo con la
fiera e tante occasioni di diverti-
mento per adulti e piccini fino a
domenica tombolata compre-
sa. Stasera alle 20,45 Vespro e
processione con la banda Pucci-
ni di Vezzano, domani alle 10
messa e pesca di beneficenza,
saranno preparati anche gli sga-
bei. Nel pomeriggio Monsignor
Silvani celebrerà la Messa. Ma
sono previsti giochi gonfiabili e
spettacoli per ragazzi nel piazza-
le della chiesa e sabato Clown
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